
Quedó con esguince y hematomas:

Adulta mayor sufre caída en la vía
pública por tapa de fierro sobre puesta

Pág. 8

  Nº 21.704  Nº 21.704  Nº 21.704  Nº 21.704  Nº 21.704   Año XCV  Año XCV  Año XCV  Año XCV  Año XCV   San Felipe, Martes 10 de Octubre de 2023  San Felipe, Martes 10 de Octubre de 2023  San Felipe, Martes 10 de Octubre de 2023  San Felipe, Martes 10 de Octubre de 2023  San Felipe, Martes 10 de Octubre de 2023   $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-

Otra persona murió atropellada en ruta 60

Dos mujeres pierden
la vida tras un nuevo
incendio en la Toma
Curioso: Al llegar Bomberos ya estaban ambas mujeres
muertas en incendio menor que afectó a sólo una vivienda

Vecinos están cansados:
Aldea Campesina
protesta pidiendo
lomos de toro para
evitar accidentes
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SANTA MARÍA
Municipalidad y APR
Las Cabras acuerdan
reparar nuevo pozo
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Feria Diego de Almagro:
Ocho cocinerías
decomisadas en
nueva fiscalización
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Terminal Rodoviario:
Denuncian actitud
‘matonesca’ de tres
conductores de taxis
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LOS ANDES
Realizan reunión de
coordinación por los
Panamericanos
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Raspando el ‘cuatro’:
El Uní Uní pasó el
examen ante la U.
de Concepción
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Ante protesta de vecinos:
Municipio y Vialidad
sostendrán reunión
por seguridad vial en
Aldea Campesina
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FISCALIZACIÓN.- Este domingo se realizó un nuevo operativo de fisca-
lización en la Feria Diego de Almagro, procediendo al decomiso de ocho
cocinerías ilegales que estaban funcionando de manera clandestina en
el lugar. El nuevo operativo en la principal feria de nuestra comuna contó
con la participación de fiscalizadores municipales, la Autoridad Sanitaria,
Carabineros y la Delegación Presidencial Provincial (DPP). Las cocine-
rías fueron decomisadas por no contar con la resolución sanitaria nece-
saria para funcionar, ni se respetaba la conservación de las cadenas de
frío. En este sentido, todos los alimentos fueron requisados y desnatura-
lizados por parte de la Autoridad Sanitaria, en este nuevo ejercicio a fo-
cos de venta y manipulación de alimentos, los cuales se han vuelto una
problemática para los vecinos del sector.
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Educación en palabras simples
Asistentes de la Educación

Mauricio Gallardo Castro
Relator, Escritor y Columnista / mgcconsultingcl.org

Otra Mirada

Dentro de todas las organizacio-
nes, existen huellas que en algún mo-
mento anterior tuvieron mucho signi-
ficado. Una historia propia, consigna,
innovación, reemplazo, y hasta signos
de modernidad. De ahí, comienzan a
regir nuevas alternativas de lideraz-
go, algo más de aire fresco para su
tiempo, con el decoro de reconocer
que esa misma experiencia se repeti-
ría hasta llegar a este nuevo siglo. Qui-
zás, con cambios mayores a los es-
perados, y entre esas experiencias el
reconocimiento de un rumbo que lle-
vó a cómo lo conocemos hoy.

Sincerarse en un contexto de ges-
tos a estas alturas, es otra de las gran-
des manifestaciones que las socieda-
des de alguna manera agradecen, y
que el tiempo va madurando tal idea,
con el objetivo de atribuir esto a en-
cuentros en un bien que, las genera-
ciones no lo ven con simpleza. Es que,
se ha dado un escenario distinto, pue-
de que se diga solemne, y de activos
prometedores para entenderse en la
lógica de un presente más detallista.
De ahí, hablamos siempre que estas
vivencias permiten emprender otras y
nuevas expectativas.

No cabe la menor duda de que a
lo menos, en el campo de la respon-
sabilidad, existe la sensación que la
continuidad de construir es un símbo-
lo más cercano, realista, consciente
de lo bueno y malo que el día a día
nos enseña. Las hojas comienzan a
describir otra historia, donde incluso
los menores de edad tienen una opi-
nión y sensación distinta, la que de
momento fue solo una tonada de otras
costumbres. Digamos, que, además,
al paso que se va en estas t ransfor-
maciones, podríamos decir que esto
sigue desafiado.

Los intelectuales llaman a la cau-
tela, los eruditos en políticas públicas
advierten la velocidad de los cambios,
pero las sensaciones al parecer cam-
bian profundamente las percepciones,
y que ya en su participación en la de-
cisión última, ven con interés cada
paso. No es del todo un confuso es-
cenario, más bien, un continuo en el
estado de cosas que, al describir la
realidad que acompaña toma un co-
lor, brillo y aroma de más sintonía fina

En nuestro país el 1 de octubre
es el día oficial de los Asistentes de
la Educación. En nuestra comuna se
llevó a cabo el pasado viernes 6 de
octubre con una hermosa celebra-
ción. Un Asistente de la Educación
es toda aquella persona que trabaja
en una unidad educativa, pero que
no es docente y se distingue entre
ellos profesionales como psicólogos,
fonoaudiólogos, terapeutas ocupa-
cionales, kinesiólogos, como así tam-
bién administrativos, informáticos,
inspectores, auxiliares de aseo, en-
tre otros.

Los asistentes de la educación
son personas que cumplen una labor
crucial en los establecimientos y es-
pecialmente con los estudiantes, ya
que ellos tienen información y cono-
cen situaciones del estudiante fuera
de lo netamente pedagógico y fuera
del aula, motivo por el cual muchas
veces se crea una relación de acer-
camiento y apoyo fundamental para
temas que estudiantes no conversan
en sus casas o con profesores.

Con el tiempo la labor de los Asis-
tentes de la Educación se ha ido am-
pliando y se han incorporando como
parte fundamental para tomar deci-
siones estratégicas en temas de
aprendizajes, convivencia escolar y
la asistencia escolar. Los asistentes
comienzan a apoyar a los estudian-
tes desde sus ingresos a la educa-
ción pre escolar, con las tías que apo-
yan la labor de la educadora hasta,
si es necesario, con apoyo de Asis-
tentes de Apoyo Individual en el aula
para estudiantes con necesidades
educativas especiales. Actualmente
estudiantes con necesidades educa-
tivas especiales como síndrome de
Down, estudiantes con discapacidad
auditiva, entre otras, pueden contar
con una persona que antes se llama-
ba Asistente Sombra, porque estaba
todo el tiempo con el estudiantes para

que, por lo general, es una virtud oca-
sional.

¿Era el tiempo apropiado? ¿Pue-
de ser otra forma de comunicar? ¿Son
las certezas la que llevó a tal camino?
¿Con cuánta habilidad se pudo detec-
tar esa alternativa? ¿Son los cambios
o la necesidad que llevó a ello el sím-
bolo más predominante? ¿Qué otra
opción había? ¿Seguimos mirando
atrás a ver si la experiencia nos ense-
ñan algo distinto? Las palabras gol-
pean la puerta, también las emociones.
Pero es el principio de todo, es decir,
cada paso es un principio, una pro-
puesta. Como andar descalzos en un
camino de tierra, y crear otra condición.

A veces, parece que retrocedemos,
pero no es así, es un avance hacia el
intento de corregir el futuro, como se ha
hecho saber a través del tiempo. Un pre-
sente privilegiado, entre líneas, título y
pie de página. ¿La premiación a un es-
fuerzo? Hay preguntas que resolver, to-
davía. Es la inquietud la que podría go-
bernar más seguido, pero es un momen-
to en que las directrices continúan su
rumbo, y que se debe respetar. Un co-
losal frente a un país joven, es la mane-
ra más sencilla de ver el presente.

Hay símbolos que siempre estarán
reclamando su lugar, aquellos no se
cuestionan. Otro es aquel que se entre-
ga como herencia. De ahí, entonces,
hay lectura y recuerdos. Nada más con
solo mover las hojas, hablamos de una
historia que venía inconclusa, a veces,
inexplicable, para todos. Lo que nos toca
vivir, lo que nos toca ver, es el presente
que, de ahí se espera otra vez los sig-
nos y letras justifiquen su tonada. Una
tarea con belleza, con historia.

Hay muchas razones para inquie-
tarse, pero también muchas para sa-
ber que siempre hay momentos de se-
guir y destacar el sentido común de las
cosas, de las grandes cosas que hay
en el camino. Por lo pronto, la polìtica
es un instrumento que rescata esos
detalles, con virtudes y defectos, pero
siempre reconociendo esa necesidad
de advertir que el cambio es más de-
tallista. A decir verdad, son los resulta-
dos finalmente lo que importa, pero
ello, construido desde una mirada in-
tegral, moderna y solemne, es decir,
esa otra mirada.

apoyarlos fuera y dentro del aula, ac-
tualmente se les denomina Asistente In-
dividual y aunque legalmente no es obli-
gatorio, la mayoría de los estudiantes
cuentan con ello, especialmente en
nuestra comuna.

Siempre la labor de los Asistentes
de la Educación ha sido fundamental
porque sin ellos no se podría desarro-
llar de buena forma el trabajo a diario
en las unidades educativas, pero en los
últimos años se ha hecho evidente y
primordial contar con ellos, ya que ac-
tualmente aportan a la cultura inclusiva
y de valores, que siendo algo natural,
hoy se han convertido en acciones de
rescate como el saludo, recibirlos por
la mañana, estar atentos a los retiros,
etc.

Actualmente se deben formar co-
munidades educativas y en ellas se
debe incorporar a los Asistentes de la
Educación, se debe visibilizar su traba-
jo que muchas veces es uno a uno con
los estudiantes, pero también en políti-
ca nacional; actualmente, se considera
un asistente cada 100 estudiantes, en
el caso de inspector o auxiliar de aseo,
esta política viene de antaño. Hoy en
día las necesidades de los estudiantes
son más y requieren mayor apoyo, por
cuanto la equivalencia asistente v/s es-
tudiante debiese bajar en el número de
estos últimos y así poder atender de
mejor forma las múltiples necesidades.

Amerita felicitar a todos los Asisten-
tes de la Educación y agradecer la labor
diaria que debe ser reconocida por toda
la ciudadanía y especialmente un cari-
ñoso saludo a todos los asistentes del
Valle del Aconcagua y que cada día si-
gan acompañando de manera integral el
proceso educativo de los estudiantes.

«Asistente de la Educación, sé
como la luz del sol, aunque no se pue-
da ver en días nublados, sabemos que
está porque hay claridad y has que tu
brillo llegue a todos». W.B.O. Educa-
dora, San Felipe, Chile

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929
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Condorito

APR de Las Cabras y municipio de Santa María llegan a
acuerdo para realizar obras de reparación al nuevo pozo

• Tuberías de PVC no resistieron la
presión del agua y se rompieron, ge-
nerando un nuevo problema para los
vecinos que dependen de ésta.-

Literalmente, es
para no creerlo, pero
continúan los proble-
mas para la comuni-
dad del APR de Las
Cabras de la comuna
de Santa María, y es
que sumados a los in-
convenientes de la
construcción del nue-
vo pozo, ahora se
suma que la tubería
de PVC instalada en
dicha infraestructura,
cedió y se rompió por
la presión del agua.

Esto porque el
material de estas tu-
berías no era el ade-
cuado para un pro-
yecto de estas carac-
terísticas, lo que fue
advertido en su mo-
mento por la directi-
va del APR; sin em-
bargo, desde el muni-
cipio plantearon el

proyecto utilizando
PVC.

A raíz de esto, es
que el municipio ha
reconocido su error y
se ha comprometido a
solucionar este pro-
blema. Así lo indicó el
presidente del APR
Las Cabras, Patricio
González Tamayo.

currido es que el
municipio se está ha-
ciendo responsable
de este error cometi-
do, con el municipio
llegamos a un acuer-
do que vamos a cam-
biar la tubería a gal-
vanizado, de manera
compartida, el APR
pondrá la tubería

más su aporte, y el
municipio el resto de
los materiales más el
maestro», aseguró
González.

En este contexto,
el directivo indicó que
las reparaciones no
dan para que se tenga
que generar un nuevo
proyecto, «esto lo va
a asumir el municipio
y el APR, el municipio
se hará cargo y noso-
tros pondremos otra
parte, no da lugar a
que se haga una peti-
ción de nuevo para
un pequeño proyec-
to».

Asimismo, y ante
la consulta de si esto

se pudo haber evitado
si es que se hubiese
considerado la opi-
nión de la gente del
APR en la elaboración
del proyecto, Patricio
González sostuvo que
«creo que es una for-
ma que siempre se
debió haber trabajo
así, en comunicación,
hoy en día es lo me-
jor que puede ocu-
rrir, el municipio se
está haciendo cargo
del error cometido.

«En el fondo creo
que nosotros, los ope-
radores, tenemos
mucho que decir en
estos proyectos; si
bien es cierto se nos
toma bien poco en
cuenta, pero somos
las personas más in-
dicadas porque so-
mos los que a diario
vivimos con el pro-
blema y sabemos lo
que nos atañe y pode-
mos ser un buen
aporte; creo que de-
bieron incluirnos en
el proyecto para te-
ner participación, te-
nemos la experien-
cia», agregó.

En este ámbito, el
presidente del APR
Las Cabras además
señaló que ahora se
realizará otro proyec-
to para dicho APR, el
que catalogaron como
la prueba de fuego.

«Ahora vendrá
otro gran proyecto y
la prueba de fuego
del pozo, viene un
proyecto de mejora-
miento y ampliación
que ya están licitán-
dolo según me infor-
maron de la DOH
(Dirección de Obras
Hidráulicas), estaría
licitado a fin de mes
y tiene un periodo de
más de un año su
construcción»,  co-
mentó.

En concreto, Gon-
zález explicó que
«esto contempla un
estanque acumula-
dor en el fondo de la
comunidad, porque
hay una parte que no
tiene agua, y tiene
una mejora desde el
año 65, que práctica-
mente es más del 50%
del APR».

Proyecto que no se
trabajó de manera
paralela a la construc-

ción del nuevo pozo,
producto que la em-
presa a cargo de este
nuevo trabajo presen-
tó irregularidades.

«Si bien es cierto
venían de la mano los
dos, resulta que se lo
adjudicaron a una
empresa, se le adju-
dicó a una empresa
la construcción del
pozo, y adjudicaron
el proyecto de am-
pliación a otra em-
presa, pero se lo ba-
jaron a la empresa
por no presentar las
boletas de garantía»,
precisó el directivo.

«En estos mo-
mentos estamos pi-
diendo esto porque
tenemos problemas
de agua, nosotros te-
nemos del año 65 las
tuberías, muy peque-
ñas en la parte de dis-
tribución, ese es el
gran problema», ce-
rró Patricio González.

7º 24º

5º 24º

5º 26º

6º 26º

6º 24º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Patricio González Tamayo, presidente del APR
Las Cabras.
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EXTRACTO DE REMATE.

En juicio ejecutivo, caratulados «BANCO DE
CHILE CON CARVALLO», Rol Nº C-3326-
2019, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
calle Pedro Molina Nº 2, el día 24 de Octubre
de 2023, a las 11:05 horas, se llevará a efecto
el remate del Inmueble consistente en Lote nú-
mero Trece, que es uno de los veinte en que se
subdividió el inmueble ubicado en el sector
Quebrada de Herrera de la Comuna y Provin-
cia de San Felipe, según plano de loteo y mi-
nuta que se archivaron bajo los números 347 y
350 al Registro de Documentos de Propiedad
de 2006 del Conservador de Bienes Raíces de
San Felipe, el Lote Trece tiene un superficie
aproximada de 386,80 metros cuadrados, ins-
crito a fs.  107, N° 120 del Registro de Propie-
dad del año 2013 del Conservador de Bienes
Raíces de San Felipe.  Rol de Avalúo Nº 1289-
33, de la Comuna de San Felipe. Mínimo para
comenzar las posturas, será la cantidad de
$11.223.073.- Precio se pagará al contado al
momento de la subasta o dentro del plazo de 5
días efectuada la misma.- Para participar en la
subasta interesados deberán rendir caución por
valor equivalente al 10% del mínimo para las
posturas mediante deposito en la cuenta co-
rriente del tribunal. La subasta se realizará por
videoconferencia por plataforma zoom. Los in-
teresados en participar en la subasta deberán
efectuar el depósito de la caución en la cuenta
corriente del tribunal, conforme al porcentaje fi-
jado en las bases respectivas, con una antela-
ción de dos días a la fecha del remate y deberá
acompañar por medio de un escrito ingresado
por vía de oficina judicial virtual: 1.- Compro-
bante que acredite haber rendido la garantía
correspondiente; 2.- Proporcionar un correo
electrónico para coordinar su participación en
la subasta. La subasta se realizará por vi-
deoconferencia, por lo que el participante de-
berá contar con un computador o teléfono, con
cámara, micrófono y audio del mismo equipo y
conexión a internet. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subas-
tado será devuelta por cheque en más breve
plazo, lo que deberá solicitar por escrito en la
Oficina Judicial Virtual con la clave única del
interesado. Demás antecedentes en las bases
agregadas en la carpeta electrónica de la cau-
sa. Secretaria.                                                 4/4

EXTRACTO

1 0 Juzgado de Letras de San Felipe, causa Rol
C-490-2020, acción de reembolso, caratulada
Servicio Nacional de Capacitación y Empleo con
Global SPA (CRISTINA GUZMAN GUTIERREZ
EIRL) se ordenó notificar por avisos resolución
de 17 de enero de 2023, que recibió la causa a
prueba: Vistos: El mérito de los antecedentes y
lo dispuesto en el artículo 698 y siguientes del
Código de Procedimiento Civil se recibe la cau-
sa prueba y se fijan como hechos sustanciales,
pertinentes y controvertidos los siguientes: 1.-
Efectividad de que el demandado haya recibido
fondos fiscales en exceso por la suma que la
demandante señala en el libelo. Hechos y cir-
cunstancias que así lo demuestren. 2.-Efectivi-
dad, en su caso, de que el demandado deba re-
integrar los fondos fiscales recibidos en exceso
a la demandante por la suma que señala en su
libelo. Hechos y circunstancias que así lo acre-
diten. Se fija para testimonial que rindan las par-
tes, la audiencia de los cinco últimos días hábi-
les del probatorio, a la 1 1 :00 horas, de lunes a
viernes, y si recayere en día sábado al día si-
guiente hábil en el horario señalado. La prueba
testimonial y la de absolución de posiciones se
desarrollarán en las dependencias del Tribunal
con la presencia de las partes, los testigos y ab-
solventes, ante los Sres. receptores judiciales
cumpliéndose con las medidas sanitarias respec-
tivas y asegurando que su desarrollo sea pre-
senciado por el Tribunal, mediante plataforma
zoom en la conexión: https://zoom.us/j/
92921365858 El Tribunal, atendido el número de
pruebas testimoniales agendadas y autorizadas
realizar en sus dependencias, podrá fijar un día
y hora determinado para la realización o conti-
nuación de aquellas, con el fin de cumplir con
las medidas sanitarias y aforos físicos permiti-
dos. Sin perjuicio de lo anterior, las partes po-
drán solicitar al Tribunal, por motivo fundado y
de manera extraordinaria, con dos días de ante-
lación a la realización de la audiencia decreta-
da, que se les autorice comparecer por medios
remotos, ingresando un escrito por la oficina ju-
dicial virtual. En dicho caso la audiencia decre-
tada se efectuará por plataforma zoom en la co-
nexión: https://zoom.us/j/92921365858 En el
caso de la absolución de posiciones, el pliego
respectivo deberá ser incorporado de manera
digital y debidamente encriptado, por la Oficina
Judicial Virtual (OJV) a la carpeta electrónica,
previo al inicio de la audiencia, siendo de exclu-
siva responsabilidad de la parte que solicita la
prueba proporcionar la clave que permita abrir y
leer el pliego, bajo apercibimiento de prescindir
de dicha prueba, comparezca o no el absolven-
te. Notifíquese personalmente o por cédula. El
Servicio Nacional de Capacitación y Empleo so-
licitó se autorizara la notificación por avisos de
la resolución que recibió la causa a prueba. Pro-
veyendo presentación de la parte demandante
con fecha 20 de junio de 2023, folio 62. Atendi-
do el mérito de autos, como se pide, notifíquese
la resolución de fecha 17 de enero de 2023 folio
60, que recibe la causa a prueba, de conformi-
dad a lo dispuesto en el artículo 54 del Código
de Procedimiento Civil, por avisos publicados por
tres veces en el Diario El Trabajo de San Felipe.
EL SECRETARIO

EXTRACTO

REMATE: ANTE TERCER  JUZGADO  CIVIL  DE
VIÑA  DEL  MAR, el 7 de noviembre del 2023 a las
09:00 horas por videoconferencia plataforma
Zoom, en siguiente l ink:  https://zoom.us/j/
97570943683?pwd=M0F5SDZ2cTJTY0MrN1RrZFVEZnNIZz09.
ID Reunión: 975 7094 3683. Código de acceso:
681687. Se rematará siguiente Inmueble: Sitio y
casa ubicado en calle Guillermo Echeverría N°  781,
La  Colonia,  de  la ciudad y  comuna  de  San
Felipe,  que  corresponde  a  los  lotes  D-5  y  D-6
que son dos de los 10 lotes en que se subdividió el
Lote  D, el que  formó  parte  del resto de otro de
mayor extensión ubicado en calle Guillermo Eche-
verría, lado Oriente,  lotes  que  aparecen  en  el
plano  que  con  el  N°  75  se  agregó  al  final del
Registro de Propiedad del  Conservador  de  Bie-
nes  Raíces  de  San  Felipe del año 1983.  Inscrito
a  fojas  1.389,  número  1.334  en  el  Registro  de
Propiedad  del  Conservador  de  Bienes Raíces
de   San   Felipe,   correspondiente al año 2016.
Mínimo para la subasta será $ 210.679.994.- Pre-
cio pagadero contado, dentro de quinto día de efec-
tuada la subasta. Para participar en subasta, inte-
resados deberán: a) Contar con Clave Única Na-
cional activa, con medios tecnológicos para ingre-
sar a la plataforma en que se llevará a efecto el
remate. Será de cargo exclusivo de las partes y

postores contar con los elementos de conexión o
tecnológicos necesarios. b) Todo interesado en par-
ticipar en la subasta (Excepto el ejecutante) deberá
rendir caución por equivalente al 10% del mínimo
mediante vale vista que deberá acompañarse ma-
terialemente al tribunal ubicado en calle Arlegui 346,
5° piso, Viña del Mar, el día hábil anterior a la su-
basta entre las 08:00 y 12:00 horas, debiendo acom-
pañar copia de la cédula de identidad y en caso de
concurrir en favor de un tercero, indicarlo, adjun-
tando fotocopia de la cédula de identidad o Rol Úni-
co Tribiutario en su caso. En ambos casos indican-
do correo electrónico para contacto. c) Postores que
no se adjudiquen bien subastado deben retirar vale
vista el día hábil siguiente a la subasta en depen-
dencias del tribunal entre las 10:00 y 12:00 horas.
Acta de remate será suscrita mediante firma elec-
trónica simple  o  avanzada, mismo  día del remate.
Juez firmará acta con firma electrónica avanzada.
Escritura definitiva de compraventa deberá exten-
derse dentro de 30 días contados desde resolución
que ordena extenderla. Bases y demás anteceden-
tes juicio ejecutivo Rol Nº C-2.424-2022, caratula-
do «Itau Corpbanca  con  Inversiones Mondem-
black» o  en  la  página Web de la Oficina Judicial
Virtual, sección  consulta  de  causas  y  «audien-
cias  de remate». El Secretario.

EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa civil Rol N° V-48-2023, cara-
tulado SILVA/, por sentencia de fecha 21 de
Agosto 2023, SE ACOGE la solicitud, y, en con-
secuencia, se declara la interdicción definitiva
por causa de demencia de doña CLARA VIC-
TORIA MUÑOZ BAEZA, cédula de identidad
N° 7.533.439-7, quedando ésta privada de la
administración de sus bienes. Que se nombra
en el cargo de curadora definitiva de la per-
sona declarada interdicta y de sus bienes, a su
hija, doña Karin Victoria Silva Muñoz cédula
de identidad N° 15.090.594-k, a quien se le
releva de la obligación de confeccionar inven-
tario solemne y de rendir fianza para el ejerci-
cio de la guarda, sirviendo la presente resolu-
ción de suficiente discernimiento.
                                                                     10/3

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

Remates Drago: Subasta judicial 12 de octu-
bre 2023, 12.00 horas, ordenado por el 1º Juz-
gado de Letras de San Felipe, de forma online
a través de la aplicación Zoom y www.drago.cl,
caratulado OLX Financial Chile SPA/Bustos, Rol
E-1470-2023, , Subastare Furgón Año 2019
Marca Chevrolet Modelo N300 MAX Van 1.2 Ins-
cripción LFSK.45-9, a la vista el día anterior al
remate en San Francisco de Curimon 196, San
Felipe; Bases en www.drago.cl; Bien a la vista
y en el estado procesal que se encuentre.
(1625).

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles,
¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de
Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido
Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que
muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca uni-
versalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados.
Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y pron-
tamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi
ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y
socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufri-
mientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener,
con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometien-
do publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá).
Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por
toda la eternidad. Amén                                                   A.M.V.
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Ocho cocinerías decomisadas en nueva fiscalización a Feria de Almagro

Carabineros, el municipio, la DPP y la Autoridad Sanitaria participaron de
un nuevo operativo de fiscalización en la Feria Diego de Almagro.

Las cocinerías ilegales fueron el principal foco de trabajo, con decomisos
en ocho de ellas.

• Operativo se realizó en conjunto
con municipio, Delegación, Carabine-
ros y la Autoridad Sanitaria.-

Este domingo se
realizó un nuevo
operativo de fiscali-
zación en la Feria
Diego de Almagro de
San Felipe, instancia
que sigue dejando
buenos balances,
puesto que en el
marco de lo que fue
otro fin de semana
extendido, se realizó
el decomiso de pro-
ductos de ocho coci-
nerías ilegales, las
cuales funcionaban
de manera clandes-
tina en el lugar.

El nuevo operati-
vo en la principal fe-
ria de nuestra comu-
na tuvo el trabajo de
fiscalizadores muni-
cipales, la Autoridad
Sanitaria, Carabine-
ros y la Delegación
Presidencial Provin-
cial (DPP). Dichas
cocinerías que fue-
ron fiscalizadas, no
contaban con la re-
solución sanitaria
necesaria para fun-
cionar, ni la conser-
vación de cadenas de
frío necesarias.

En este sentido,
todos los alimentos
fueron requisados y
desnaturalizados
por parte de la Auto-
ridad Sanitaria, en
este nuevo ejercicio
a focos de venta y

manipulación de ali-
mentos, los cuales se
han vuelto una pro-
blemática para los
vecinos del sector.
Además, según in-
formación propor-
cionada por perso-
nal policial, produc-
to de controles de
identidad, se detec-
taron diversas per-
sonas que se encon-
traban de manera
ilegal en nuestro
país.

Respecto a este
nuevo operativo rea-
lizado este fin de se-
mana, el delegado
presidencial provin-
cial de San Felipe,
Daniel Muñoz Pe-
reira, señaló que
«nos encontramos
en la Feria Diego de
Almagro realizando
una fiscalización a
las cocinerías ilega-
les que funcionaban
en el lugar, pudien-
do el personal muni-
cipal junto a Cara-
bineros incautar
ocho a través del de-
comiso de ellas.

«Aquí se ve refle-
jado el trabajo man-
comunado de los
servicios públicos,

en este caso la Auto-
ridad Sanitaria, la
Municipalidad de
San Felipe y Carabi-
neros, generando
un despliegue terri-
torial focalizado
atendiendo a las
problemáticas de la
ciudadanía, que en
este caso es la segu-
ridad y salud de los
usuarios y usuarias
de la Feria Diego de
Almagro. De esta
manera cumplimos
el mandato del Pre-
sidente Gabriel Bo-
ric que es estar en
terreno, coordinan-
do los servicios pú-
blicos, y velando por
la seguridad de la
ciudadanía», agre-
gó.

También el sub-
teniente de Carabi-
neros, Matías
Fuentes, explicó
que «gracias a un
trabajo coordinado
entre la Delegación,
la Municipalidad, la
Autoridad Sanitaria
y Carabineros, fis-
calizamos las coci-
nerías ilegales que
se ubican de mane-
ra clandestina. Es-
tas no cuentan con

María Paz Vega, fiscalizadora de la Seremi de Salud Oficina Acon-
cagua; el DPP de San Felipe, Daniel Muñoz; el director de Seguri-
dad Pública del municipio, Felipe Olivares y el subteniente de Ca-
rabineros, Matías Fuentes.

permiso municipal
ni de la autoridad
sanitaria para ejer-
cer la venta, lo que
es un ilícito, por lo
que se realizó el de-
comiso de las espe-
cies, y luego realiza-
mos controles de
identidad resultan-
do personas que se
encontraban de ma-
nera ilegal en el
país».

Por su parte la
fiscalizadora de la
Seremi de Salud Ofi-
cina Aconcagua,
María Paz Vega,
dijo que «hicimos
inspección de la
venta ilegal de ali-
mentos, donde se
detectaron perso-
nas vendiendo ali-
mentos a tempera-

tura ambiente, que
no cuentan con re-
solución sanitaria.
Estos alimentos fue-
ron decomisados y
desnaturalizados,
para ser eliminados
por personal muni-
cipal», añadió.

Finalmente, Fe-
lipe Olivares, di-
rector de la Direc-
ción de Seguridad
Pública de la Muni-

cipalidad de San Fe-
lipe, precisó que
«hoy se hizo una la-
bor coordinada la
cual decantó en el
decomiso de ocho
cocinerías, las cua-
les vendían alimen-
tos sin autorización
ni cadena de frío, lo
cual termina siendo
un riesgo para la
ciudadanía que los
consume», cerró.
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Aldea Campesina protesta pidiendo lomos de toro para evitar accidente

Katherine Otárola, te-
sorera de la Junta de
Vecinos ‘Aldea Campe-
sina’.

Con tapas de ollas las vecinas salen a protestar pidiendo lomos de toro.

Las vecinas manifestándose cuando pasan los vehículos.

El letrero de no más accidentes pidiendo lomos
de toro.

Hace días que
han aparecido en re-
des sociales videos
donde vecinas de la
Aldea Campesina
protestan pidiendo
que por favor les ins-
talen lomos de toro
para que de alguna
manera los conduc-
tores que pasan por
el lugar, disminuyan
la velocidad.

A propósito con-
versamos con la te-
sorera de la Junta de
Vecinos  ‘Aldea
Campesina’, Kathe-
rine Otárola,
quien nos señala que
están  pidiendo lo-
mos de toro y pasos
de cebra para la po-
blación, ya que hay
mucho adulto mayor
y también a la gente
más joven les  com-
plica el pasar y espe-
rar locomoción.

Grafica esta peti-
ción lamentando
que «en esta pobla-
ción ha habido mu-
chos accidentes de

años,  por lo cual
nosotros decidimos
enviar cartas, se-
guir conductos re-
gulares, pero a no-
sotros no se nos
tomó en cuenta
cuando hubo cons-
trucción de lomos de
toro en alrededores
o cerca de San Ra-
fael. Nosotros pedi-
mos como poblado-
res que la Municipa-
lidad se acerque a
nosotros para que
vea las problemáti-
cas que tenemos,
porque nosotros no
hemos sido tomados
en cuenta. En ver-
dad siempre seguía-
mos los conductos
regulares de hacer
cartas, de conversar
esta problemática,
pero la gente ya se
cansó y salió a ma-
nifestar y puede
verse en los videos
como hay personas
en su mayoría ma-
yores, expresan esta
problemática, el sa-
lir a comprar o cru-
zar el paradero
para dirigirse al
Cesfam o para otras
cosas. Igual a ellos
les complica cruzar,
entonces nosotros
necesitamos ayuda,
que la Municipali-
dad dé la cara y nos
dé soluciones con-
cretas, porque las
palabras a nosotros

no nos sirven», dice.
Agrega que en el

sector «no se respe-
ta la velocidad, de
hecho las manifes-
taciones que hemos
tenido, Carabineros
ha estado presente y
ha visto como las
personas aceleran
en esta curva, y
tampoco ha habido
como detención
como para llamar-
les la atención, por-
que han infringido
la velocidad que se
establece en este sec-
tor, entonces imagí-
nese en ese mismo
momento con Cara-
bineros no se les res-
peta la velocidad,
imagínese lo que
nosotros pasamos
día a día acá, por-
que acá no se respe-
ta nada. Ha habido
muchos accidentes,
pueden ver los mis-
mos que hay un po-
quito más abajo cer-
ca de Francisca.
También acá frente
a la población tene-
mos dos animitas
que fueron dos per-
sonas que fueron re-
sultado del exceso
de velocidad que
hay en esta pobla-
ción, y así sigue y
suma. Tenemos
igual hartas prue-
bas, fotos que noso-
tros podemos evi-
denciar todos los ac-

cidentes que ha ha-
bido acá, no tan sólo
hay que fijarse en
las muertes, sino
que también los que
han provocado acá
los postes y los des-
manes que se han
hecho en las casas.

Lamentan que la
Delegación Munici-
pal no les ha servido
mucho porque «so-
lamente por Whats-
App, pero como le
comento acá las pa-
labras se las lleva el
viento, a mí no me
sirven palabras que
hechos concretos
firmados o en papel.
A mí me han dicho
que «sí vamos a ve-
nir a hacer unos
arreglos», pero
para mí son sola-
mente calmantes
porque a mí que me
vengan a arreglar
las áreas verdes,
que me manden una
batea o arreglar las
luminarias de la po-
blación claro eran
cosas que nosotros
estamos pidiendo,
pero nosotros sali-
mos a la calle para
protestar por los lo-
mos de toro y por el
paso peatonal».

Una vecina,
Ruth Villarroel,
que está apoyando a
la directiva, señala

que «vemos que los
vehículos pasan tan
fuerte y nosotros
necesitamos con ur-
gencia los lomos de
toro y paso de cebra
para que los adultos
puedan cruzar, ya
que es mucha la ve-
locidad, poder estar
a futuro lamentan-
do accidentes».

Reconocen sen-
tirse postergados
por la autoridad,
«realmente poster-
gados porque nadie
hasta el minuto se
ha acercado acá in
situ como estamos
afectados, nadie
viene a hablar con
nosotros, algún con-
cejal, absolutamen-
te nada», señala.

Tampoco se sien-
ten respaldadas por
la delegación muni-
cipal; «para nada,
ni siquiera lo cono-

cemos. Yo así física-
mente no tengo idea
quién es la persona,
solamente lo he es-
cuchado por Whats-
App, pero quién es,
no tenemos idea»,
lamenta.

Al finalizar seña-
la que efectivamente
hay un descontento;
«rabia y a la misma
vez una decepción
enorme porque yo
sé que el municipio
está al tanto de toda
esta situación que
está sucediendo, por
las redes sociales,
por medios infor-
mativos, pero que
no se acerquen yo lo
encuentro insólito»,
culmina.

La junta de veci-
nos ‘Aldea Campe-
sina’ se ubica en el
sector de Curimón,
cerca de San Ra-
fael.
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Denuncian actitud ‘matonesca’ de taxistas en el Terminal Rodoviario

Acá se puede ver una camioneta ¾ estacionada en el lugar por donde
salen los taxis básicos.

Nos enviaron esta foto donde se ve a la perso-
na que reclama con su vehículo estacionado.

Pedro
Lazo
con-
ver-
sando
con
nues-
tro
medio.

Pedro Lazo está re-
clamando públicamente
una actitud supuesta-
mente ‘matonesca’ de
unos conductores de
taxis básicos que tienen
su paradero en el termi-
nal de buses de San Fe-
lipe, que sufrió el día
domingo 23 de septiem-
bre cuando, como todos
los domingos, fue a de-
jar a su hija al terminal
para que se vaya a Viña
del Mar.

Según indicó Lazo,
ese día «tuve una situa-
ción bastante desagra-
dable en el terminal de
buses de acá de San Fe-
lipe. Yo todos los do-
mingos voy a dejar a mi
hija que estudia en la
universidad, en Viña.
Resulta que aproxima-
damente a las 16:55 la
fui a dejar, por ende a
esa hora estaciona-
mientos no hay nunca y
por lo tanto efectiva-
mente estacioné mal, yo
lo reconozco, pero fue-
ron aproximadamente 4
minutos».

- ¿Dónde estacio-
naste mal?

- En la orillita don-
de hay unos conos, don-
de no había ningún au-
tomóvil y había dos más
adelante que estaban ha-
ciendo lo mismo que yo,
dejando a sus hijos. Me
bajé, fui a dejar a mi
hija, íbamos atrasados,
tenía bus a las 5. La
dejé, me demoré aproxi-
madamente 4 minutos,
salgo del terminal y me
increpa una señora o
señorita de lentes, me
dice dónde me regala-
ron la licencia tal por
cual, así, de una, enton-

ces yo me devuelvo y le
digo: «Señorita, yo a
usted no la estoy insul-
tando». Resulta que en
ese momento se acercan
dos tipos y así como en
forma ‘matonesca’ me
dicen «oye tal por cual»,
no puedo decir los ga-
rabatos, que corriera la
camioneta o si no me
iban a sacar ‘cresta y
media’ porque los esta-
cionamientos eran de
ellos. Estábamos en esa
discusión, jamás insul-
té a nadie, se acerca un
tercer tipo en forma así,
matonesca, con puras
ganas de agredirme
realmente y me dice si
yo no me corro me van
a pegar y hacerle daño
a la camioneta porque
los estacionamientos
son de ellos. Yo con nin-
gún afán de pelear ob-
viamente ya que eran
tres tipos contra mí y no
tenía nada que hacer, me
subo a la camioneta y
me cruzo frente donde
están las micros, porque
les dije «voy a llamar a
Carabineros porque esto
no puede ser». Llamo a
Carabineros, lo cual ob-
viamente nunca llega-
ron, estoy estacionado
en mi camioneta y se
acerca otro tipo donde
me golpea el vidrio y él
me dice textualmente:
«Qué le dijiste a la se-
ñorita». Yo le respondí:
«No le dije nada, ella
me insultó». Y él me
dice: «Yo voy a hablar
con la niña, depende lo
que ella me diga te va-
mos a sacar la… tal por
cual y te vas a tener que
ir golpeado de aquí».

- ¿Sacar la cresta?

- Exactamente, así
tal cual fueron las pala-
bras de estos señores, el
cual este tipo (…) ya
averigüé su nombre. El
otro matón, uno grando-
te, creo que trabajaba en
una disco, no sé. Así,
nariz con nariz, estuvo
a un segundo de pegar-
me un combo, y real-
mente estas cosas creo
que no sé estamos vi-
viendo una situación
complicada realmente
como país en todo sen-
tido, pero ellos son unas
personas que ofrecen
servicios a las personas.

- ¿Esto dónde ocu-
rre exactamente?

- Esto ocurre en el
terminal de buses de
San Felipe, afuera en
los estacionamientos,
donde uno llega a dejar
a los hijos cuando se
van a estudiar y en don-
de ellos se pelean a la
gente.

- ¿Pero qué es lo
que hay ahí, un esta-
cionamiento de taxis o
no?

- Ellos dicen que es
de taxis… Ellos dicen
que ese estacionamien-
to es de ellos.

- ¿Tú te estacionas-
te ahí en uno de los
cupos de ellos?

- Un poquito más
arriba, donde se ponen
unos conos, no me esta-
cioné donde ellos se me-
ten de cola. El proble-
ma ocurrió ahí y el cual
le vuelvo a repetir, son
personas que trabajan,
ellos se deben a su tra-
bajo y uno va a hacer un
trámite pucha de 5 mi-
nutos y lo tratan de esa
manera, creo que esto
no debe quedar así. Yo
después me enteré que
a otras personas les ha-
bía pasado lo mismo y
creo que no es la mane-
ra.

- ¿Hiciste algún re-
clamo?

- Sí, yo me dirigí a
la Municipalidad por-
que ahí me dijeron que
tenía que ir, porque eso
pertenece a la Munici-

palidad. Hice el reclamo
pertinente y luego me
dirigí a la administra-
ción del terminal y ha-
blé con don Nelson Lei-
va, el cual me trató bien,
acogió mi reclamo y él
me dijo había habido
situaciones que habían
pasado, de hecho hasta
con un amigo de él le
pasó y eso.

«YO ME
ESTACIONO
DONDE QUIERO»

Como medio de co-
municación conversa-
mos precisamente con
la persona que fue alu-
dida, Andrea Rojas,
quien nos dijo que fue
Pedro Lazo quien la in-
sultó a ella.

- ¿Pero qué le dijo
usted primero?

- Le pregunté si era
suyo el vehículo. «Sí,
¿por qué?», fue la res-
puesta de él. «Sí, porque
está mal estacionado, no
puedo estacionar ni sa-
lir los vehículos de
acá», le señalé. «Yo me
estaciono donde quiero,
¿cuál es el problema?»,
me dijo. Ahí yo fui y se
lo dije, dónde le regala-
ron la licencia, porque
hay un letrero que dice
‘NO ESTACIONAR’,
está marcado con ama-
rillo y están los conos de
no estacionar.

- Lo otro que dice
de sus compañeros de
trabajo, conductores,
¿qué puede decir?

- Lo que pasa es que
cuando él llega, yo le
dije eso, me devolví a
mi lugar de trabajo para
ofrecerle taxi, él me fue
a increpar qué quién era
yo, qué me creía yo por

haberle dicho dónde le
habían regalado la li-
cencia, qué por qué yo
le decía eso, y yo ahí le
dije hay un letrero y ahí
con mis compañeros
porque él dijo cosas más
allá que yo no escuché
y ellos le dijeron «no
vamos a aguantar que le
faltes el respeto».

- ¿Lo fueron a
amenazar?

- No, en ningún mo-
mento lo fueron a ame-
nazar.

- ¿Con pegarle
todo eso?

- Nooo, nada, abso-
lutamente nada, ellos
estaban ahí conmigo y
le dijeron que no tenía
porqué faltarme el res-
peto ni contestarme mal,
que era súper claro que
estaba mal estacionado
y estaba perjudicando el
trabajo de nosotros.

- Dice que un com-
pañero suyo fue a gol-
pearle el vidrio del ve-
hículo para amenazar-
lo.

- No, no.
- ¿Algo más que

agregar?
- No. Fue él muy

prepotente, falto de res-
peto conmigo simple-
mente y más encima
después de decirle que
nos estaba perjudicando
en el trabajo al estacio-
nar los vehículos, se
tomó un tiempo bastan-

te largo de dejar el ve-
hículo ahí y no mover-
lo, y ya después al rato
lo movió; o sea, como
que estaba él no se sí
molestando a los chiqui-
llos para que pudieran
estacionar su auto, no lo
sé porque yo después no
hablé más con él.

- Las actitudes ma-
tonescas, agresivas de
sus compañeros, ¿las
descarta usted?

- Sí, porque fue un
enojo.

- Por eso le pregun-
to, ¿sus compañeros
de trabajo amenaza-
ron con pegarle al re-
clamante?

- No, yo estaba ahí
y ellos estaban al lado
mío y en ningún mo-
mento lo amenazaron,
sólo le decían que se
fuera: «retira el auto,
sal de acá… retírate»,
fue todo lo que le dije-
ron.

En todo caso nos
decían que es una lucha
diaria que deben brindar
para que personas no se
estacionen justo en la
parte de salida, algo que
pudimos apreciar los
minutos que estuvimos
ahí; es decir, hay perso-
nas que estacionan sus
vehículo y obstaculizan
la salida de los taxis.
Menos mal que en ese
instante no estaban es-
tacionados taxis.
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Quedó con esguince y hematomas:

Adulta mayor sufre caída en la vía pública por tapa de fierro sobre puesta

Esta es la tapa que denuncia la señora Zunilda,
donde pisó y se cayó provocándose un esguin-
ce grado 2.

Acá ve-
mos a la
s e ñ o r a
Zun i l da
de pie
con su
bota pro-
tectora,
para gra-
ficar su
herida.

Zunilda del
Carmen Carvajal
Paiva es una mujer
de 72 años que la-
mentablemente el
día sábado 23 de
septiembre, pasadas
las 9 de la noche, su-
frió una caída al pi-
sar una tapa sobre-
puesta en calle Por-
tus frente al número
23, entre Artemón
Cifuentes y Alameda
Chacabuco, en San
Felipe.

Nos cuenta que
fue ayudada por
unas personas del
lugar. También que
a consecuencia de
la misma caída re-
sultó con hemato-
mas y un esguince
grado 2.

Actualmente se
encuentra en reposo
en casa de su hija en
Curacaví, hasta don-
de ella la llevó al ser-
vicio de urgencia de
esa comuna, porque
no puede, por su tra-
bajo, estar acá en
San Felipe.

- Señora  Zuni-
lda, cuéntenos
sobre este acci-
dente en calle
Portus el día sá-
bado 23 en la no-
che.

- Sí, el sábado a
las 09:30 (PM), yo
venía de la casa de
una amiga y pisé ahí
y me hundí. Por
suerte no era tan
grande la profundi-
dad, pero afirmé el
pie en el fondo y ten-
go un esguince gra-
do 2, me cuesta mu-
cho andar, quedé
machucada entera
por las orillas del
hoyo.

- ¿La ayudaron
unas personas?

- Sí, fue suerte
mía nomás, porque
no era tan tempra-
no, habían unas per-
sonas de la casa del
frente que estaban
entrando cosas y
cuando yo grité se
fueron corriendo
donde yo estaba, me
sacaron entre tres
porque yo no podía
caminar.

- ¿Las conse-
cuencias de esto?

- Un esguince
grado 2, tengo tam-
bién moretones por
todo el cuerpo y bue-
no imagínese usted
el susto, porque de
repente vi que me
estaba hundiendo y
la tapa sonó muy
fuerte.

- O sea usted
pisó y la tapa esta-
ba como sobre-
puesta, débil, que
se cayó.

- Claro, pero uno
no mira, uno camina
nomás. Yo no me
puse a mirar el sue-
lo jamás se me hu-
biera ocurrido algo
así, a pesar de que yo
como 3 años atrás,
iba a ver unos peri-
tos que estaban ahí a
la vuelta, y una vez
pregunté por ellos y
me dijeron que un
perro de esos se ha-
bía caído, pero uno
no le pone atención
porque el ser huma-
no somos tan egoís-
tas, pensamos que
los animales no me-
recen tanta aten-
ción. La cuestión es
que este perro lo tu-
vieron que sacar los
bomberos.

- Es decir, ¿si-
gue el problema,
es como una
trampa?

- Claro, la tapa
está sobrepuesta y
nadie se ha preocu-
pado quizás porque
el que salió perjudi-
cado fue un perrito,
pero ahora fue una
persona y yo soy de
la tercera edad, ten-
go 72 años.

- ¿Ha pensado
a hacer alguna
denuncia o ini-
ciar alguna ac-

ción judicial?
- Sí, pero es que

no sé a quién dirigir-
me,  porque resulta
que no me voy a di-
rigir al abogado de la
muni ni al abogado
gratis de la tercera
edad, porque es un
empleado de la
muni, yo tendría que
hacerle (la deman-
da) a la muni, ¿cier-
to?.

- Claro, por la
mantención de
las calles, des-
pués se verá qué
organismo es el
responsable de la
mantención, pero
usted resultó con
lesiones.

- Sí, y podría ha-
ber sido más sino es
que yo andaba con
un carro y el carro
quedó atravesado,
entonces eso me de-
tuvo para que siguie-
ra más para abajo,
porque si me dañó
los dos pies, imagí-
nese como camino,
así es que el daño es
donde caí parada,
entonces el esguince
lo tengo como en el
empeine del pie.

- ¿Qué pasó
después de sacar-
la, se fue al hospi-
tal?

- No, no fui a nin-
gún lado, me fui afir-
mando hasta casa
nomás y de ahí le
avisé a mi hija y ella

me dijo que me iba a
venir a buscar, por-
que ella no puede
estar aquí por el tra-
bajo… no puede es-
tar en San Felipe.
Entonces me trajo
para Curacaví y ahí
me llevó a urgencia,
me sacaron la radio-
grafía.

- ¿Pero tiene su
certificado médi-
co, señora Zunil-
da?

- Sí, tengo el cer-
tificado médico y es-
toy en estos momen-
tos acostada con el
pie en alto tomando
remedios, no puedo
ir nada más que al
baño, solamente es-
tar quieta para que el
esguince sane, por-
que si no me quedo
con él por más tiem-

Una
imagen
más de

cerca
donde

vemos con
una bota
en su pie
producto

del
esguince.

po.
- ¿Por qué ha-

cerlo público?
- Bueno, porque

quiero reclamar en
la muni, advertir a la
otra gente, porque
eso quedó sobre-
puesto, si uno de los
que me paró la so-
brepuso nomás y se
fue ¿Cuánta gente
pasa por ahí?, igual
como pasé yo ino-
centemente, sin mi-
rar el suelo, no se ve
nada, no se ve corri-
da, pero donde está
sobrepuesta es fácil
que uno la corra al
pararse.

- ¿Usted pisó
ahí y se cayó?

- Pisé y me caí-
El accidente ocu-

rrió frente al núme-
ro 23 de calle Portus.

Moretón en su cuerpo.
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Tres muertos deja el largo fin de semana

Dos mujeres fallecieron en nuevo incendio en la Toma Yevide

Dos mujeres fallecieron en un nuevo incendio
en la toma de San Felipe.

Una persona falleció atropellada en la Ruta 60
CH la madrugada de este domingo. (Foto redes
sociales)

• Brigada de Homicidios de la PDI
investiga la muerte de dos ciuda-
danas bolivianas en la toma, en
tato la SIAT de Carabineros traba-
ja en aclarar las circunstancias en
que una persona falleció atropella-
da en la Ruta 60 CH.-

Y hasta que suce-
dió lo que todos sa-
bían que algún día
pasaría: dos mujeres
fallecieron en un nue-
vo incendio ocurrido
la madrugada del pa-
sado sábado en la
Toma Yevide de San
Felipe. A la llegada de
los primeros volunta-
rios de Bomberos, ya
una de las víctimas se
encontraba sin vida
al exterior de la vi-
vienda siniestrada.

El comandante
del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe,
Juan Carlos He-

rrera Lillo, señaló
que «se recibe un lla-
mado cerca de las
2:30 de la madruga-
da por un incendio
estructural que se es-
taba produciendo en
el sector de la toma,
se despachan las dos
primeras unidades,
era casi en la mitad
de la toma donde se
ingresa unos 100 me-
tros al interior a
mano izquierda».

En este mismo
contexto, Herrera
agregó que «los pri-
meros bomberos que
llegaron al lugar, a

la entrada donde se
estaba produciendo
este incendio, la-
mentablemente se
encuentran con el
cuerpo de una perso-
na fallecida en la
parte del pasillo;
posteriormente se
informa que hay
otra persona al inte-
rior, de inmediato se
hace la búsqueda y
rescate y se encuen-
tra a una persona al
interior fallecida
producto de este in-
cendio».

Siniestro que no
tuvo la misma voraci-
dad de incendios an-
teriores, donde las
llamas afectaban al
menos 5 casas por
emergencia. Esta vez,
sólo fue esta vivienda
la que se vio involu-
crada en este incen-
dio; eso sí, dejando el
saldo de dos personas

fallecidas.
«Nos llamó la

atención dos perso-
nas fallecidas, el fue-
go consumió parte
de la vivienda, dor-
mitorio y comedor,
es parte de lo que se
investiga por qué se
produjo este incen-
dio con dos víctimas
fatales. Hemos teni-
do incendios de bas-
tantes viviendas y
este fue de poca
magnitud y que
arroja a estas dos
personas falleci-
das», sostuvo el co-
mandante.

Finalmente, y
ante la consulta de las
causas del siniestro y
si se pudo encontrar
algún líquido acele-
rante, el comandante
Herrera agregó «son
causas que se inves-
tigan, a la llegada de
los dos primeros

Reunión de coordinación por juegos
Panamericanos en provincia de Los Andes

Este es el lugar donde los deportistas darán vida
a la competencia del Canotaje Slalom. (Imagen
Delegación Presidencial de Los Andes).

• Autoridades además visitaron las
instalaciones donde se llevará a cabo
la prueba de Canotaje Slalom.-

En dependencias
de la Delegación Pre-
sidencial Provincial
de Los Andes se llevó
a cabo una reunión
de coordinación en el
marco de lo que serán
los próximos juegos
Panamericanos de
Santiago 2023. En la
cita, participaron
además del delegado
Cristian Aravena,
personal de Carabi-
neros, autoridades
locales y miembro del
comité organizador
de la cita deportiva.

El delegado Cris-
tian Aravena indicó
que «la verdad es que

bomberos ya se per-
cataron que había
una persona falleci-
da con quemadu-
ras».

TRAGEDIA EN
LA RUTA

Asimismo, y en el
marco de las emer-
gencias de este fin de
semana, una persona
falleció al ser atrope-
llada en la ruta 60
CH, en la mal llama-
da ‘Autopista Acon-

nuestra provincia
quiere recibir de la
mejor forma a los de-
portistas y a todos
quienes vengan por
estos juegos Pana-
mericanos tan im-
portantes, un evento
de los más importan-
tes en la historia de-
portiva de nuestro
país».

En este contexto,
y considerando que
la prueba del Cano-
taje Slalom se desa-
rrollará en dos co-
munas de la provin-
cia, Aravena señaló
que «por lo tanto,
San Esteban y Los

Andes que albergan
estas competencias
van a estar a la al-
tura, y para eso te-
nemos que hacer to-
das las coordinacio-
nes necesarias, con
servicios y comisio-
nes, en todos los as-
pectos, deportivos,
hospitalidad, segu-
ridad y generar las
coordinaciones de
todo lo que corres-
ponda para que se
lleven de la mejor
forma estos juegos

Panamericanos en
la especialidad que
está destinada para
nuestra provincia».

Asimismo, el de-
legado de la provin-
cia de Los Andes
destacó que todo
este trabajo para los
juegos Panamerica-
nos comenzó hace
años. Hoy se reali-
zan los últimos ajus-
tes para el gran
evento deportivo.
«Ya se afinan las
partes más finas,

hemos tenido re-
uniones, años antes
han comenzado con
las coordinaciones,
esperamos estar a
la altura del even-
to».

Tras la reunión,
las autoridades pre-
sentes viajaron hasta

el lugar mismo don-
de se llevará a cabo la
competencia depor-
tiva para inspeccio-
nar las instalaciones,
las que ya presentan
un gran avance para
recibir a los deportis-
tas de todo el conti-
nente.

cagua’, a la altura de
la toma de San Feli-
pe.

Por causas que
son investigadas, la
víctima fue impacta-
da por un vehículo,
perdiendo la vida en
el lugar.

El hecho se regis-
tró la madrugada de
este domingo y en el
sitio del suceso traba-
jó personal de la pro-
pia Autopista y Cara-
bineros.
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Raspando el ‘cuatro’ el Uní Uní pasó
el examen ante la U. de Concepción

El volante Gonzalo Espinoza accionando en el Ester Roa de Concep-
ción.

Zederick Vega en una de sus intervenciones ante la Universidad de Con-
cepción.

REZA.- Nueve Avemarías durante nueve
días seguidos. Pide tres deseos, uno de ne-
gocios y dos imposibles; al noveno día pu-
blica este aviso y tus deseos se cumplirán
aunque no lo creas.
                                                            P.A.E.

Los más optimis-
tas dirán que fue un
paso adelante, los
pesimistas afirma-
rán que no se ven
progresos, mientras
que los indiferentes
-los más- seguirán
ajenos a la actual
campaña, y solo to-
marán atención
cuando sea necesa-
rio.

Lo concreto es
que el juego contra
la Universidad de
Concepción en nin-
gún caso puede to-
marse como un ba-
rómetro para cali-
brar el actual mo-
mento albirrojo.  Es
ahí donde las tres
percepciones (pesi-
mistas, optimistas,
indiferentes) logran
medianamente con-
fluir. Jugar y sumar
contra uno de los
equipos de peor ren-
dimiento durante
toda la temporada,
puede llevar a sacar
lecturas equivoca-
das, porque un re-
sultado positivo era

algo posible, pero
también cuando se
está al frente de un
conjunto desespera-
do cualquier cosa
puede pasar, ya que
éstos suelen respon-
der desde lo emocio-
nal más que lo futbo-
lístico. A los indife-
rentes les da igual,
porque siempre lo
que importa es ga-
nar. Simple.

Pese a que en la
cancha del estadio
Ester Roa había rea-
lidades opuestas en
la tabla de posicio-
nes, el momento de
ambas escuadras era
muy similar. Es in-
desmentible que el
Uní Uní es un equi-
po con muchas du-
das en su funciona-
miento, y si a eso se
le adicionaba que
sus jugadores no es-
tán mostrando la
histórica actitud de
lucha de otros que
alguna vez vistieron
la divisa albirroja.
Cualquier cosa podía
pasar.

El pleito entre
universitarios y los
de Lopez, estuvo
muy por debajo de
lo esperado. Por un
lado, el conjunto su-
reño demostró el
porqué está metido
en la parte baja del
torneo, y los aconca-
güinos dejaron otra
evidencia de su pá-
lido presente. En la
primera mitad lo
más destacable fue
un remate de dis-
tancia de Gonzalo
Espinoza que ter-
minó estrellándose
en el horizontal. Esa
fue la exclusiva ac-
ción de riesgo por
parte de los foraste-
ros. Al inicio del
duelo los anfitriones
también tuvieron
una de oro median-
te un cabezazo que
se fue por poco des-
viado. En resumen,
un primer tiempo
para los bostezos,
muy lejos de la ‘fi-
nal’ o ‘partido de
muerte’ que en la
previa habían ofre-

cido.
Fue en el tramo

final del segundo
lapso cuando San
Felipe pareció des-
pertar. Importante
en esa dinámica fue-
ron los ingresos de
Matías Sandoval
y Nahuel Luján,
quienes le otorga-
ron mayor verticali-
dad a la ofensiva.
Fue el ex Universi-
dad de Chile el que
gravitó más, y él
pudo cambiar el re-

sultado cuando en la
última pelota del
partido, desde una
buena posición sacó
un remate rasante y
débil que casi se le
coló al arquero Ma-
nuel García.

Empate en blan-
co donde al menos se

vio un alza en la ac-
titud, aunque en lo
futbolístico no hubo
mayores mejoras,
algo vital que se con-
siga si se quiere ser
competitivo en una
posible participa-
ción en la liguilla por
el ascenso.
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AMOR:Cuidado con dar chance a los con-
flictos entre usted y los suyos, eso no les
hará nada bien. SALUD: Trate de pasar una
jornada tranquila y que ayude en su estado
de salud. DINERO: Tenga cuidado con las
trampas de personas mal intencionadas.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 7.

AMOR:La sinceridad siempre será mejor que
una mentira, ya que siempre a la larga se termi-
na sufriendo daño y causándolo. SALUD: No
malgaste su energía vital. DINERO: No hable
sobre sus ideas ya que nadie sabe si quien le
escucha puede tener no muy buenas intensio-
nes. COLOR: Lila. NÚMERO: 1.

AMOR:Controlar sus emociones no ayuda al
momento de mostrarse ante una persona. SA-
LUD: Aproveche su tiempo de descanso, no lo
desperdicie. DINERO: Si quiere alcanzar el éxi-
to deberá luchar con dientes y muelas ya que
las cosas difíciles son las que más valen. CO-
LOR: Rosado. NÚMERO: 2.

AMOR:Use toda su habilidad para solucio-
nar ese impase, las cosas hay que hablar-
las, pero siempre haciéndolo con honesti-
dad. SALUD: Evite discusiones, eso no le
hace bien a su sistema nervioso. DINERO:
Fortalezca sus competencias. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 9.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR:Si va a entregar amor, que sea por com-
pleto y sin restringirse nada por culpa del temor
al pasado. SALUD: Evite esa actitud sedentaria
ya que deteriora bastante a su condición de sa-
lud. DINERO: Ya es tiempo de programar sus
finanzas para fin de año, ya estamos a octubre.
COLOR: Salmón. NÚMERO: 14.

AMOR:Su conciencia es quien debe tomar
decisiones ahora, ya le toco al corazón y
no acertó. SALUD: Sea cauto/a con su sa-
lud. DINERO: Posponer los proyectos no es
bueno, pero a veces es necesario hasta que
la ocasión sea más favorable para desarro-
llarlos. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 18.

AMOR:Ser tan impulsivo/a puede en algu-
nas ocasiones funcionar, pero tenga cuida-
do ya que también genera fracasos en el
romance. SALUD: Manténgase alejado/a de
los vicios. DINERO: Evite los conflictos en
su trabajo, no arruine las cosas. COLOR:
Burdeo. NÚMERO: 11.

AMOR:No sea impaciente, puede arruinar
las cosas antes que comiencen a funcionar.
SALUD: Cuidado con las grasas y el au-
mento de los niveles de colesterol. DINE-
RO: Centre sus capacidades hacia esos
proyectos personales que ha guardado en
su mente. COLOR: Morado. NÚMERO: 4.

AMOR:El amor mueve montañas y si se
suma con la buena comunicación puede
ayudar a solucionar los problemas que sur-
jan. SALUD: Cuide un poco más sus ner-
vios. DINERO: Sea paciente si las cosas
parecen estar complicadas y no se rinda.
COLOR: Violeta. NÚMERO: 22.

AMOR:No vale la pena que discuta ya que el
objetivo es tratar de llegar a un consenso con
su pareja. SALUD: Cuidado con dejarse envol-
ver por el sedentarismo. DINERO: Aproveche
este momento para organizar las cosas en su
trabajo y así cumplir todas sus obligaciones.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 27.

AMOR:Cada decisión de vida genera un efec-
to, pero lo más importante es aprender de cada
cosa. SALUD: Disfrute la vida y no se amargue
por tonterías. DINERO: La paciencia es un don
que no todos tienen y esto permite que no pier-
da la calma y con esto al éxito. COLOR: Plo-
mo. NÚMERO: 10.

AMOR:Si permiten que una tercera perso-
na se inmiscuya en la relación entonces
esta irá directa al fracaso. SALUD: Con-
trole sus nervios. DINERO: Sea prudente
con los gastos, trate ahorrar en la medida
que pueda. Con esto puede evitar proble-
mas a futuro. COLOR: Rojo. NÚMERO: 16.
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Municipio de San Felipe y Dirección de Vialidad sostendrán reunión para
abordar seguridad vial en el sector de la población Aldea Campesina

• Vecinos realizaron manifestación
pidiendo reductores de velocidad.-

Residentes del
sector de Aldea
Campesina de San
Rafael en San Felipe,
realizaron una ma-
nifestación pidiendo
reductores de veloci-
dad en el lugar, y que
en definitiva se me-
joren las condicio-
nes de seguridad vial
en la ruta.

Es por esto que
desde el municipio
se tomó contacto
con la Dirección de
Vialidad con la que
se sostendrá una re-
unión en el transcur-
so de la semana para
abordar dicha peti-
ción.

El administrador
municipal de San
Felipe, Hernán
Herrera Caballe-
ro, sostuvo que
«hace un tiempo
atrás concurrimos
con la gente de Via-
lidad al sector de
Curimón donde se
abordaron varios
puntos que ellos ma-

nifiestan como críti-
cos en cuanto a la
seguridad vial del
sector».

En este contexto,
Herrera agregó que
«es precisamente
este punto que está
en estudio por par-
te de Vialidad, to-
mamos contacto
con Ignacio Man-
they que está a car-
go de Vialidad en la
provincia de San
Felipe, ellos están
tratando de acele-
rar un proceso de
estudio en cuanto a
las medidas de mi-
tigación vial para
darle seguridad a
ese sector.

«El día de hoy
(viernes) nos hemos
comprometido que
durante la próxima
semana vamos a
sostener una re-
unión en conjunto
con el municipio

para acelerar este
estudio que están
realizando con el
objeto de que los ve-
cinos del sector de
San Rafael puedan
tener una respuesta
ante el requerimien-
to que han plantea-
do», agregó.

Asimismo, y con-
siderando la mani-
festación de los veci-
nos del sector, el Ad-
ministrador Munici-
pal indicó que «com-
partimos la preocu-
pación de los veci-
nos, y como munici-
pio hemos estado
del lado de ellos co-
ordinando con las
autoridades perti-
nentes, que en este
caso es Vialidad,
que le corresponde
la faja en donde hoy
día está ocasionán-
dose este problema.

«Han ocurrido
algunos accidentes

en tiempos anterio-
res y existe un ries-
go para los vecinos
del sector, por cuan-
to en muchas oca-
siones los conducto-
res no respetan los
márgenes de veloci-
dad y las medidas
de mitigación que
han ido adoptando
en el sector; hubo un
trabajo de pintado
de calzada, se insta-
ló señalética, se re-
dujo la velocidad,
pero entendemos
que esas medidas no
satisfacen las nece-
sidades de los veci-
nos, y estamos coor-
dinadamente con
Vialidad abordando
esta situación»,
añadió Hernán He-
rrera.

Respecto de si el
municipio tiene al-
guna potestad para
ejecutar alguna obra
de mitigación a la
espera de la respues-
ta de la Dirección de
Vialidad, el Admi-

nistrador Municipal
explicó que «no po-
demos efectuar nin-
gún tipo de inter-
vención por cuanto
es una faja que co-
rresponde a Viali-
dad».

De ejecutar
obras, «implicaría
que podemos come-
ter alguna irregula-
ridad de carácter
administrativa, que
llevaría y eventual-
mente si es que no
cumplen con las me-
didas de seguridad

que exige la vía, en-
tendiendo que esta-
mos frente a una ca-
rretera, podríamos
generar un proble-
ma mayor. En con-
secuencia, nuestra
labor va a ser coor-
dinar que las medi-
das se adopten de
manera inmediata
por parte de Viali-
dad, a partir de los
estudios que ellos
están realizando en
el sector», cerró
Hernán Herrera Ca-
ballero.

Vecinos realizaron una protesta pidiendo obras
de seguridad vial en el sector.


